

Die Beteiligten

Das Vorhaben wurde durch den **Markt Buttenheim** initiiert und soll auch durch den Markt Buttenheim federführend umgesetzt werden. Unterstützt wird die Verwaltung durch die **Allianz Regnitz-Aisch** (Niklas Rhein) und die Windkümmerer der **Energieagentur Nordbayern** (Hubert Treml-Franz & Wolfgang Böhm). Zur praktischen Umsetzung des Projektes wird sich der Markt Buttenheim zu gegebener Zeit eines Fachplanungsbüros bedienen.

Der spätere Betrieb der Anlagen soll über ein **Bürgerbeteiligungsmodell** erfolgen. So stellen wir sicher, dass der finanzielle Mehrwert der Anlagen vor Ort bleibt!

Bei der Vergütung der benötigten Flächen soll ein sogenanntes **Flächenpacht-Modell** zum Einsatz kommen. So profitieren nicht nur die Eigentümer der unmittelbar betroffenen Flächen, sondern alle Grundstückseigentümer im Bebauungsplangebiet.

Was ist bisher passiert?

Seit Ende 2020 ist der Markt Buttenheim Teil der Initiative „Aufwind“ des Bayerischen Wirtschaftsministeriums. Nach ersten Abstimmungsgesprächen mit Vertretern des Naturschutzes hat sich herauskristallisiert, dass auf dem Gemeindegebiet eine Umsetzung nur westlich der bestehenden Anlagen möglich wäre. Der Markt Buttenheim setzte die Nachbargemeinden früh-

zeitig über das Projekt in Kenntnis, um auch über Gemeindegrenzen hinweg einen einheitlichen Wissensstand herzustellen.

Was steht noch an?

Auf Grundlage der bisherigen Gespräche und Erhebungen wird der Markt Buttenheim beim regionalen Planungsverband einen Antrag auf Ausweisung eines sogenannten Vorranggebietes stellen. Innerhalb dieses Gebiets werden dann weiterführende Untersuchungen (spezielle artenschutzrechtliche Prüfung, Windgutachten, usw.) durchgeführt. Dies ist die planungsrechtliche Grundlage für ein Bebauungsplanverfahren.

Voraussetzung für eine Umsetzung des Vorhabens ist die Zustimmung der Bevölkerung, die förmlich befragt werden soll.

Weitere Informationen finden Sie unter:

www.windkraft-buttenheim.de

Kontakt

Markt Buttenheim
Hauptstraße 15
96155 Buttenheim

09545/ 9222-0
post@windkraft-buttenheim.de



Windkraft Buttenheim

Informationen zur
Nutzung der Windkraft
im Markt Buttenheim

Die Herausforderung

Der Ausstieg aus der Atomkraft ist ebenso beschlossene Sache wie das Ende der Kohleverbrennung. Gleichzeitig stoßen große Stromtrassen, die Nord- und Süddeutschland verbinden, auf starke Ablehnung in der Bevölkerung. Die Konsequenz daraus ist die Notwendigkeit einer zunehmend dezentralen, regionalen Stromerzeugung.

Neben Wasserkraft, Biogas und Photovoltaik spielt in hiesigen Breiten vor allem die Windkraft eine wichtige Rolle. Anders als oftmals kommuniziert, sind auch in Süddeutschland Standorte mit einer geeigneten Topographie wirtschaftlich zu betreiben. Der Markt Buttenheim sieht sich hier in der Verantwortung und möchte seinen Beitrag zur Energiewende leisten.

Was ist geplant?

Der Markt Buttenheim prüft aktuell die Voraussetzungen für die Errichtung weniger Windenergieanlagen auf dem Gemeindegebiet. Aufgrund der topographischen Lage und der damit verbundenen Windhöffigkeiten bietet sich eine westliche Erweiterung des bestehenden Windparks „Oberngrub“ an. Infolge der 10H-Regelung in Bayern muss bei Nichteinhaltung ein Bebauungsplanverfahren durch die Kommune durchgeführt werden. Dem Schutz der Anwohnerinnen und Anwohner vor Lärm und anderen Beeinträchtigungen wird dabei unter Berücksichtigung der standortspezifischen Gegebenheiten mit einem ausreichenden Abstand Rechnung getragen.

